

Table des matières

Avant-propos	3	
Préface à la deuxième édition	5	
Préface	7	
Remerciements	8	
Chapitre 1	La promesse du Sauveur	11
Chapitre 2	L'exemple des saints	15
Chapitre 3	La tribulation : son véritable contexte	19
Chapitre 4	Un salut parfait	23
Chapitre 5	Le principe de la seconde venue	27
Chapitre 6	Les symboles prophétiques	31
Chapitre 7	La présence de l'Esprit	35
Chapitre 8	Les images dans les Écritures	41
Chapitre 9	Deux symboles dans le ciel	45
Chapitre 10	Pèlerins et étrangers	49
Chapitre 11	L'espérance des saints	53
Chapitre 12	Un ardent désir de sa présence	58
Chapitre 13	Un règne de paix	64
Chapitre 14	Signes avant-coureurs	70
Chapitre 15	Paroles d'encouragement	74
Annexe	79	

Préface

« Ne rejetez donc pas loin votre confiance qui a une grande récompense. Car vous avez besoin de patience, afin que, ayant fait la volonté de Dieu, vous receviez les choses promises. Car encore très peu de temps, et celui qui vient viendra, et il ne tardera pas. » (Héb. 10. 35-37).

Il y a plusieurs années, j'ai eu le privilège de partager quelques-unes de ces pensées lors d'une réunion de jeunes tenue à la Barbade, ma patrie. La fraîcheur et la douceur de ces pensées demeurent à ce jour.

Plusieurs d'entre nous pourraient bientôt passer de cette terre à la gloire sans connaître la mort. Il nous convient d'être prêts et de marcher en gardant à l'esprit cette vérité. Plusieurs événements se sont produits et continuent de se produire de façon si dramatique, que nous pourrions perdre de vue le Fils et chercher des signes. Il nous importe d'entendre le cri : « Voici l'époux » (Matt. 25. 6).

Nous n'avons pas recherché à être exhaustif ou à simplifier outre mesure des enseignements qui exigent des études plus poussées. Notre désir est de « vous réveiller en rappelant ces choses à votre mémoire » et d'encourager la croissance dans la connaissance des Écritures. Nous espérons que ce qui est écrit dans ce petit livre vous aidera grandement.

Les versets bibliques sont tirés de la version J. N. Darby. Le soulignage et l'utilisation de caractères **gras** servent à accentuer le texte, alors que les [crochets] indiquent une explication ou une traduction plus appropriée. Finalement, l'emploi de l'expression « Église » se réfère à l'ensemble des croyants, et non à un édifice.

Vous êtes invité à communiquer avec nous par courrier électronique à l'adresse suivante : tri-us@caribsurf.com.

Nous confions ce livre au Seigneur, lui qui en a permis la publication, pour qu'il puisse l'employer à sa gloire. Que notre réponse au Seigneur qui vient bientôt soit « Amen ; viens, Seigneur Jésus ! »

Samuel Rice
Décembre 1999

Chapitre 1

La promesse du Sauveur

Nous désirons étudier les Saintes Écritures et lire avec profit les versets les plus pertinents à notre sujet. Dès le début, nous affirmons que la Parole de Dieu constitue notre unique autorité et que l'Esprit-Saint est notre seul guide (Jude 3 ; Jean 16. 26). Nous affirmons également que cette Parole démontre clairement que l'Église **ne traversera pas la grande tribulation**. Elle fera plutôt l'expérience d'un **glorieux enlèvement** au ciel lorsque Christ viendra la prendre.

De plus, nous déclarons que le prochain événement prophétique attendu est le retour imminent de Christ pour chercher son Église. Dieu le Père seul peut décider du jour et de l'heure de cet événement qui ne dépend d'aucun signe. Par conséquent, nul besoin d'en fixer la date, de surveiller l'horloge ou de chercher un signe quelconque. Il suffit d'attendre le Seigneur qui vient du ciel.

Dans le livre de l'Apocalypse, Dieu a promis une **bénédition spéciale** à ceux qui étudient et gardent avec soin la parole prophétique. Nulle parole n'est comparable à celle du Seigneur ; nulle bénédiction et nulle joie ne ressemblent à celles que lui seul donne. Que ce bonheur nous accompagne tout au long de cette étude.

« Bienheureux celui qui lit et ceux qui entendent les paroles de la prophétie et qui gardent les choses qui y sont écrites, car le temps est proche ! » (Apoc. 1. 3).

L'Esprit-Saint a inspiré Paul, Pierre, Jean et quelques autres apôtres à écrire des lettres destinées à plusieurs églises et individus. Les principes, les promesses et les enseignements pratiques contenus dans les épîtres n'étaient pas réservés à leurs seuls destinataires, mais s'adressaient à tous les croyants qui dans les siècles à venir formeraient l'Église sur terre.

« À l'assemblée de Dieu qui est à Corinthe, aux sanctifiés dans le Christ Jésus, saints appelés, **avec tous ceux qui en tout lieu** invoquent le nom de notre Seigneur Jésus-Christ, et leur [Seigneur] et le nôtre » (1 Cor. 1. 2).

Nous devons également comprendre que les sept lettres écrites aux sept églises **locales** en Apocalypse 2 et 3 s'adressent aussi à l'Église au cours des âges. Nier cette vérité serait, d'une part, suggérer que le Seigneur ne possède que sept églises locales et **seulement** sept « anges » dans sa main

droite, et, d'autre part, ignorer que le texte lui-même précise que les messages aux sept églises sont **expressément** destinés à l'Église **entière**, quelle que soit la période de son histoire. À sept reprises, il est mentionné : « Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux assemblées. » Dans le livre de l'Apocalypse, le chiffre 7 est souvent **représentatif** de ce qui est **complet, total et parfait**. Ainsi, que ce soit à un moment précis ou tout au long de son histoire, le Seigneur s'adresse toujours à l'Église entière.

Les sept églises (locales) sont donc **aussi** associées à sept périodes **caractéristiques** de l'histoire de l'Église (collective). Une des dernières églises, celle de Philadelphie, est faible. Cependant, elle reçoit des encouragements particuliers parce qu'elle a simplement gardé la Parole du Seigneur et n'a pas renié son Nom. Étudions la **promesse** que le Seigneur lui a faite en Apocalypse 3. 10.

« [...] car tu as peu de force, et tu as gardé ma parole, et tu n'as pas renié mon nom [...] Parce que tu as gardé la parole de ma patience, moi aussi je te garderai de l'heure de l'épreuve qui va venir sur la terre habitée tout entière, pour éprouver ceux qui habitent sur la terre. » (Apoc. 3. 8, 10).

« **Tu as gardé la parole de ma patience** » Le croyant le plus faible, qui s'attache simplement à la Parole de Dieu en ce qui concerne la **venue de Christ** et qui la garde avec persévérance, est en mesure de s'approprier cette précieuse promesse. Attachons-nous à la Parole alors que nous l'étudions.

« **L'heure de l'épreuve** » Cette expression indique une période spécifique clairement reconnaissable. Ce temps futur, décrit dans les écrits prophétiques, ne peut être celui dont il est question en Jean 16. 33 : « Je vous ai dit ces choses, afin qu'en moi vous ayez la paix. Vous [tous les croyants] avez de la tribulation dans le monde ; mais ayez bon courage, moi j'ai vaincu le monde. » L'heure de l'épreuve représente une période de l'histoire du monde bien **distincte**, et ne correspond pas à toute la **durée** de la vie d'un croyant. Il s'agit de la dernière semaine de sept années de Daniel 9 ; elle est appelée la tribulation : trois années et demie qui sont le commencement des douleurs et trois années et demie de grande tribulation (Matt. 24. 8-21).

« **Qui va venir** » Cette heure de souffrance est **à venir**, une heure d'épreuve qui se déroule dans un temps futur relativement au message adressé à l'assemblée de Philadelphie, qui s'applique encore aux

circonstances de l'Église **actuelle**. « Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux assemblées » (Apoc. 3. 13). La souffrance a été et sera la part de l'Église tout au long de son histoire, mais cette souffrance n'est pas celle de la grande tribulation. Le Seigneur Jésus venait de s'adresser à l'église de Smyrne qui **souffrait** et **continuerait** à endurer de terribles souffrances.

« Je connais ta **tribulation**, et ta pauvreté [...] Ne crains en aucune manière les choses que tu vas souffrir [...] et **vous aurez une tribulation** de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort et je te donnerai la couronne de vie. » (Apoc. 2. 9-10).

Malgré tout, **l'heure de l'épreuve** demeurerait future. Tous les apôtres ont écrit au sujet des souffrances **présentes** qui sont la part de tous les croyants, sans jamais les associer à la grande tribulation (1 Pi. 1 ; Jac. 1 ; Rom. 5 ; 1 Thes.) En Apocalypse 1. 9, l'apôtre Jean subissait aussi la tribulation, bien différente de ce qu'il décrira par la suite dans les chapitres 6 à 19.

« **Sur la terre habitée tout entière** » L'heure de l'épreuve sera **universelle** ; elle n'épargnera aucun des habitants de la terre. Tous seront touchés : hommes, femmes et enfants. Il ne s'agit nullement de l'expérience particulière d'un croyant qui souffre pour Christ.

« **Moi aussi je te garderai de...** » Le Sauveur promet de garder « hors de » l'heure de l'épreuve et non « en traversant » cette période future qui viendra sur tous les habitants de la terre. Les croyants ne seront pas gardés « dans » ou « en traversant » cette épreuve, mais enlevés « hors de » celle-ci. Si l'heure de l'épreuve vient sur les habitants de la terre, l'Église doit nécessairement être absente de la scène lorsque débutera la période de tribulation puisqu'elle en est gardée « hors de ». D'une certaine manière, l'Église doit être enlevée avant que ne débute cette « heure ».

La **promesse** pour l'Église d'être gardée hors de la tribulation est suivie par la **façon** dont elle sera gardée :

« Je viens bientôt ; tiens ferme ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne. Celui qui vaincra, je le ferai une colonne dans le temple de mon Dieu, et il ne sortira plus jamais dehors ; et *j'écrirai sur lui* le Nom de mon Dieu, et le nom de la cité de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'auprès de mon Dieu, et mon nouveau nom. » (Apoc. 3. 11-12).

Il vient bientôt et enlèvera les croyants de la terre pour les introduire dans le ciel. Ainsi, il les encourage à tenir ferme ces **vérités** afin que personne ne dérobe les récompenses qui leur sont réservées lors de sa venue. Il fera alors des croyants des colonnes dans le temple céleste et divin. Ils feront partie de la cité céleste que l'on voit plus tard descendre du ciel d'auprès de Dieu en Apocalypse 21. 10. Pour que les croyants descendent du ciel, il est nécessaire qu'ils y soient premièrement montés. Rappelons-nous que ces paroles de réconfort aux sept églises locales, qui existent au moment où Jean écrit, s'adressent aussi à nous. Il en est de même de tous les autres écrits du Nouveau Testament destinés à l'Église.

Cher lecteur, nous aimons croire que vous êtes vraiment né de nouveau et que vous appartenez à la véritable et unique Église. Si tel n'est pas votre cas, vous serez laissé sur la terre lorsque Christ viendra chercher son Église. Ainsi vous sont réservées, non seulement une éternité de jugement, mais également la grande tribulation qui viendra sur la terre. Vous pouvez devenir un enfant de Dieu en criant au Seigneur dans un esprit de repentance et de foi.

« Cherchez l'ÉTERNEL tandis qu'on le trouve ; invoquez-le pendant qu'il est proche. Que le méchant abandonne sa voie, et l'homme inique, ses pensées, et qu'il retourne à l'ÉTERNEL, et il aura compassion de lui, – et à notre Dieu, car il pardonne abondamment. » (És. 55. 6-7).

Nous qui sommes nés de nouveau, accueillons avec reconnaissance la promesse du Seigneur Jésus à son Église **qui attend** sa venue. Les croyants de l'Église ne sont jamais appelés des habitants de la terre mais des pèlerins (voir le chapitre 10 de ce livre). Puisque nous sommes ainsi appelés, nous ne traverserons jamais la période de la tribulation ; nous en serons absolument préservés. **Le Sauveur l'a promis.**